

La lettre de votre Maire

VILLE D'ÉPINAY-SUR-SEINE · AVRIL 2023 · N°209

CRÈCHES : VOS ENFANTS SONT AU CŒUR DE NOS PRIORITÉS !



Chères Spinassiennes,
Chers Spinassiens,

Un rapport de l'Inspection Générale des Affaires Sociales demandé par le Ministre des Solidarités, de l'Autonomie et des Personnes Handicapées concernant le fonctionnement des crèches a récemment donné lieu à plusieurs reportages télévisés et a été largement repris par la presse.

Cet audit met en lumière la complexité des missions relatives à la petite enfance et les dysfonctionnements qui peuvent parfois en découler.

Au-delà de l'émotion légitime que peut éprouver chaque parent devant la description de situations parfois difficiles tant pour les enfants que pour les personnels, **il me paraît en tant que Maire essentiel de rappeler et de saluer le professionnalisme et le sens du service public qui anime l'immense majorité des femmes et des hommes engagés dans ces métiers.**

À Épinay-sur-Seine, notre priorité absolue est de garantir la sécurité et la qualité de l'accueil à l'ensemble

À Épinay-sur-Seine, notre priorité absolue est de garantir la sécurité et la qualité de l'accueil des tout-petits Spinassiens

des tout-petits Spinassiens. Cela se traduit d'abord par une attention particulière à la qualité de recrutement : auprès des enfants, **nous ne recrutons que des professionnels ayant le Diplôme d'État d'Auxiliaire de puériculture ou le CAP Accompagnement Éducatif Petite Enfance.**

Cela passe ensuite par celle de l'encadrement, mais aussi par le bon état des équipements et des conditions de travail dans nos structures. Des temps d'analyse de pratiques professionnelles ont lieu régulièrement pour accompagner les personnels dans l'exercice de leurs fonctions. **Plus largement, nos agents sont animés par des valeurs de bienveillance et mettent, en toutes circonstances, l'enfant au cœur de leurs préoccupations.**

Ce rapport doit également attirer notre attention sur la réalité des missions confiées aux employés des crèches qui font face à des niveaux de responsabilité importants et à des rythmes de travail soutenus. Il est donc indispensable que l'Etat mette en place une stratégie nationale qui permette de renforcer les conditions de travail et l'attractivité des métiers de la petite enfance.

À rebours des dispositions prises en 2021 et 2022 pour faciliter les recrutements, parfois au détriment de la qualité du diplôme, **les métiers de la petite enfance, tout comme ceux du soin ou de l'hôpital public, ne peuvent constituer des variables d'ajustement budgétaire.**

Il s'agit d'une mission de service public essentielle à laquelle nous devons tous, État, collectivités, structures privées, accorder notre soutien le plus total.

Très cordialement,

**Votre Maire et Vice-président de Plaine Commune,
Hervé Chevreau**

Avril sportif à Épinay-sur-Seine !

Scène de Sport revient sur le devant du terrain. **Du 24 au 29 avril**, les Spinassiens ont rendez-vous pour découvrir tennis, tennis de table et badminton. **La semaine d'initiation se clôturera le 29 avril par une après-midi de tournois de badminton et de tennis de table.** À vous de jouer !

Le 25 avril, les jeunes de 12 à 17 ans sont attendus à Prox'Aventure. Un événement à la fois sportif et festif. De 13h30 à 17h30, Police Nationale, Protection Civile, Sapeurs-Pompiers... seront présents pour des initiations gratuites.

Le 29 avril, venez assister à l'ouverture de la Champion's League d'Orgemont.

Cette cérémonie d'ouverture, associant matchs de football, jeux et animations, est organisée par l'association AO Street Dreams et la Ville au stade rue de Strasbourg.

→ **Mardi 25 avril**, Prox'Aventure de 13h30 à 17h30, au gymnase Romain Rolland et au Parc Municipal des Sports. **Gratuit.** Renseignements au **01 49 71 42 47**

→ **Samedi 29 avril**, clôture de Scène de Sport de 14h à 17h, au gymnase Léo Lagrange. **Gratuit.** Renseignements au **01 49 71 34 45**

→ **Samedi 29 avril**, cérémonie d'ouverture de la Champion's League d'Orgemont, de 13h30 à 19h30, city stade rue de Strasbourg. **Gratuit.** Renseignements au **01 48 41 50 07**



175^e anniversaire de l'abolition de l'esclavage

Le 10 mai marque la Journée nationale des Mémoires de la Traite, de l'Esclavage et de leurs Abolitions. Abolitions dont nous célébrons cette année les 175 ans : en 1848, un décret, adopté sous l'impulsion de Victor Schœlcher, interdisait « *tout châtiment corporel et toute vente de personnes non libres* ». **Mardi 10 mai, à 18h30, la Ville d'Épinay-sur-Seine célébrera cet événement lors d'une cérémonie, allée Aimé Césaire.**

Le 10 mai également, une exposition, *Couleur de peau*, sera visible à l'Espace culturel, unique-

ment pendant la commémoration, en entrée libre. L'occasion de découvrir les photos de Philippe Monge, consacrées à l'esclavage moderne, la restitution du projet Art Tembé, mené par les élèves du collège Roger Martin du Gard, sur le commerce triangulaire et ses conséquences, et l'oeuvre *Liberté* réalisée à partir de dizaine de photographies prises par des enfants spinassiens.

→ **Mardi 10 mai** commémoration à 18h30, allée Aimé Césaire



À la découverte du Street art

Du 26 au 28 avril, l'École d'arts plastiques propose aux 8-11 ans de découvrir le Street art. Fresque murale, lettrage, graffiti... Les enfants auront l'occasion de découvrir l'art urbain, depuis la conception jusqu'à l'installation dans l'espace public. Les familles pourront découvrir leurs réalisations le 28 avril, à 16h.

→ **Du mercredi 26 au vendredi 28 avril** de 10h à 17h, à l'École d'arts plastiques. **Tarif : 18 € les 3 jours** (matériel fourni, mais prévoir un repas et un goûter pour chaque jour). Inscription sur le Portail Famille. Renseignements au **01 49 71 89 55**



Prenez date pour le don du sang

L'Établissement Français du Sang et la Fédération Française de Rugby ont signé un partenariat, le 14 mars, pour la promotion du don du sang à travers le sport, dans tous les clubs de rugby. Et même si vous n'êtes pas rugbyman, vous pouvez quand même donner lors de la collecte à Épinay-sur-Seine, **dimanche 30 avril**. Parmi les conditions : être âgé de 18 à 70 ans et peser plus de 50 kg.

→ **Dimanche 30 avril** de 8h30 à 17h, dans le restaurant scolaire de l'école George Martin. **Gratuit.** Réserver son créneau de collecte sur dondesang.efs.sante.fr



Se souvenir des victimes de la déportation

Dimanche 30 avril, à 10h, la Ville commémorera la Journée du souvenir des victimes et des héros de la déportation, au cours d'une cérémonie, suivie d'un dépôt de gerbe de fleurs square du 11 novembre.

En parallèle, une exposition aura lieu **le même jour**, de 10h à 11h et de 14h à 17h, à l'Espace culturel, en entrée libre. Consacrée à *L'école et la résistance*, et réalisée par le Mémorial de la Shoah, elle reviendra sur le rôle clé qu'a joué l'école dans le sauvetage de nombreux enfants juifs.

→ **Dimanche 30 avril**, commémoration à 10h.